## Troisième dimanche du T.O. / B le 24 janvier 2021

Ce n'est pas par hasard que Marc rédige la première annonce de la Bonne Nouvelle trente ans après la mort de Jésus. Pour la jeune communauté chrétienne à laquelle il s'adresse, la souffrance a chassé la joie. Ceux qui avaient abandonné le culte des idoles pour s'attacher au Christ attendaient le retour du crucifié. C'est la persécution qui s'est présentée. L'arrestation brutale de Jean Baptiste vient mettre fin à sa mission de précurseur. Son sort préfigure celui de Jésus et des apôtres. Alors, Jésus se retire dans sa Galilée natale d'où vient la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu. C'est les synagogues que se donnent les catéchèses. Mais Jésus centre son activité sur les bords du lac de Génésareth, les collines, les routes, dans les villages, càd en pleine nature! Au lieu d'attendre que les disciples viennent à lui, il part lui-même à leur recherche; les rejoint dans leurs occupations quotidiennes; il leur annonce, avec une joie profonde qui illumine son visage, le kairos: le règne de Dieu est là!

Le message des Écritures aujourd'hui est marqué du signe de l'urgence. <u>Urgence</u> pour Jonas d'aller à Ninive. Urgence pour les gens de se convertir « Encore quarante jours et Ninive sera détruite !» <u>Urgence</u> de mettre ordre et priorités dans nos vies. « Le temps est limité, affirme saint Paul. Le monde tel que nous le voyons est en train de passer.» <u>Urgence</u> de croire en la Bonne Nouvelle du Règne de Dieu proclamé par Jésus :« le kairos, les temps sont accomplis. Le Règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle » Le jour de Dieu vient. <u>En Jésus, Dieu accomplit sa promesse, ne manquez pas le rendez-vous offert, ne passez pas à côté de la chance inespérée qui vous est donnée. Parce que c'est le moment qu'il a créé pour vous, pour son peuple. Préparez-vous à l'accueillir : déjà, il est là, tout près de vous ». Nous ne croyons jamais assez à la gratuité du don de Dieu qui déploie son projet d'alliance avec l'humanité. <u>Urgence</u> de suivre Jésus jusque dans sa mission, jusqu'à changer pour lui l'orientation même de nos vies : « Je ferai de vous des pêcheurs d'hommes. »</u>

La bénédiction de Dieu, tenue en réserve depuis le péché d'Adam, va enfin pouvoir se déverser sur l'humanité. Elle est là, toute proche, prête à agir dans les cœurs, les âmes et les corps. Convertissez-vous, tournez-vous vers Dieu en invoquant son Nom et croyez que le temps de sa victoire sur le mal, le péché et la médiocrité est venu. Une telle force rayonne sur le visage de Jésus. Les paroles de ce rabbi réveillent leur espérance. Mais que signifie « se convertir » pour un juif pieux alors que sa vie était déjà orientée vers Dieu et sanctifiée par 120 bénédictions quotidiennes? Jésus invite Simon et André, Jacques et Jean à une nouvelle vision de la vie. Les années qui leur restent seront consacrées aux autres. « Venez derrière moi, je vous conduirai sur des routes sûres. Ne craignez pas de vous égarer, je suis le chemin, la vérité et la vie». Tant d'hommes et de femmes attendent comme vous qu'on leur montre les voies d'une authentique conversion. Les quatre premiers disciples jettent machinalement leurs

filets, saisissent dans le regard de Jésus que l'heure du choix radical est venue. «Aussitôt,laissant là leurs filets,ils le suivirent »

L'appel est clair : la conversion qu'ils désiraient, la voilà! Elle consiste à tout quitter pour le suivre, à céder à cet élan de confiance qui les attire irrésistiblement vers lui, à participer à la création d'un monde plus humain. Elle consiste à croire que ce don de Dieu est actuel et gratuit, à croire que Dieu est amour et pardon, et que son amour est pour tous. Comme le dit saint Paul : « Laissez-vous réconcilier avec Dieu, croyez que son dessein est bienveillant. » Jésus les associe à son entreprise. « Je suis venu pour que les hommes aient la vie,et qu'ils l'aient en abondance ». La Bonne Nouvelle consiste dans la proclamation de la proximité de Dieu en Jésus Christ,ici et maintenant. Au-dessus de lui, les cieux se sont ouverts, la communication s'est rétablie.

Pour nous aussi « les temps sont accomplis »: aujourd'hui Jésus passe à proximité des barques de nos vies, et nous invite à entrer dans la liberté et dans la joie de ceux qui le suivent. Il n'attend pas que nous abandonnions nos familles, nos métiers, mais que nous le mettions au centre de notre vie,que nous lui fassions une grande place dans notre quotidien,le découvrions. Nous sommes là pour l'aimer, vivre passionnément notre vie et avoir part à l'oeuvre du salut cette grande partie de pêche dont il parle. Il ne s'agit pas de pleurer sur le temps qui passe, mais d'accueillir avec gratitude les « temps nouveaux » qui s'ouvrent à nous. « Convertissez-vous », dit-il, quittez tout ce qui vous immobilise au port. Arrachez ces chaînes dorées qui vous maintiennent en esclavage. Retrouvez donc l'enthousiasme de l'éternelle jeunesse, le goût de l'aventure, de la nouveauté et du progrès. Vous êtes persuadés qu'il suffit d'entretenir et de conserver les acquis du passé, le catéchisme de votre enfance. Et moi je vous dis que tout reste à faire, que la foi et l'amour ne peuvent respirer dans un bocal ni se contenter de soumission passive. La foi et l'amour ont besoin de passion pour se développer et pour engendrer le bonheur et le rayonner.

Écoutons la voix du Seigneur qui nous appelle :« Venez derrière moi : je ferai de vous des pêcheurs d'hommes ». «Seigneur,tu m'as séduit et je me suis laissé séduire. Donne-moi d'entendre ton appel au cœur de ma vie quotidienne, et de discerner les voies sur lesquelles tu m'invites à témoigner moi aussi de la Bonne Nouvelle de ton salut offert à tous les hommes pour leur consacrer tout mon temps.»

Abbé Honoré Babaka